

市民参加や環境教育の推進

市民参加、環境教育等の推進に関する提言(案)

新潟県の自然再生を長く進めるためには、情報の公開、NPO・NGOとの連携・協働、地域の方々の参加を得ていくことが不可欠です。このため環境省では、有識者などにより構成された懇談会を設置し、自然再生を活かした市民参加や環境教育の推進に関する具体的な方策を検討してきましたが、このほど次のような10項目にわたる提言(案)を取りまとめました。

① 人々の温原への関心を喚起する



▲子どもレンジャーの活動(柏原保育園)

たくさんの人々が温原に目を向け、関心を持てるよう、関係行政機関が連携して人々と温原との接点を喚起すること、また自然にあまり関心のない人にも温原に触れる機会をつくること。

② 温原と人との関わりの歴史と今を知る

新潟県には開拓と保全の長い歴史がある、歴史や周辺部が開拓されてきた経緯を刻むとともに、それにより私たちが得たもの、失ったものを情報発信すること。



▲新潟市川口の日吉保水門

③ 自然再生の仕組みや動きを広める

新潟県を守り、再生していくために行われている様々な規制や行政機関、民間団体の活動があり知らない間に、関係者が協力してこれらの存在や意義をもっと広めること。



▲鰻苗取扱いによる水質浄化実験

④ 自然再生について情報公開を進める

自然再生に多くの人が関心を持ち、理解し、参画していくために、事業を進める行政機関は徹底して情報公開を行い、それをもとに地域や専門家を交えて合意形成しながら事業を進めること。

⑤ 自然再生に地域・市民の参加を促す

地域・市民をパートナーと位置づけ、積極的に関われるよう、地域とのコミュニケーションを強化すること、また、地域・市民や関係者が再生事業に参加する機会を具体的に創り出していくこと。



▲新潟市コムセンターアミューズメント

⑦ 温原と継続的に関わる学びの機会をつくる

新潟温原周辺のビジターセンター等の施設で、自然再生についての学習・体験の機会を増やすこと、また、施設の新設や改修にあたっては、環境に優しい技術や素材を徹底して導入し、自然自体を環境教育の教材にすること。

⑧ 新しい国立公園利用を創り出す

県内の自然や課題を一方的に楽しむだけではなく、参加することで自然再生に協力したり、地域産業や歴史文化の体験を通して、地域を知り、興味できる観光形態(エコツーリズム)を新しい地域産業として振興すること。

⑨ 温原を訪れる人へのサービスを改善する

来訪者への温原に関する情報案内が不足している、広報や情報提供を各機関がそれぞれ行うのではなく、関係機関が一体となって情報発信すること、また、温原についての情報提供を、観光施設・宿泊施設・交通機関とも行うこと。

⑩ 人・施設・地域のネットワークをつくる

自然再生への市民参加や環境教育を進めるための「人」の育成と、活動の「拠点(場)」を整える必要がある。新潟温原を地域の資源として持続的に活用するため、協働による「人」と「拠点」と「地域」のネットワークづくりを行うこと。



▲市民参加による河川清掃の様子(柏原式)

本提言(案)は、多段にわたる内容になっています。全文を希望される方は、次ページの問い合わせ先までご連絡下さい。
なお、本提言(案)の全文は、東北新潟市立自然保護事務所ホームページ(次ページ参照)でもご覧になれます。